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L’anno 2023 (duemilaventitrè) addì sette del mese Novembre ore 11,12, presso la sede dell’Ente sita in 

Via dei Ferrovieri, 1 in Ozieri Chilivani ed in videoconferenza su piattaforma telematica riservata, si è 

riunito il Consiglio dei Delegati ed il Collegio dei Revisori dei Conti, convocato con le modalità e nei 

termini previsti dall’art. 6 dello Statuto consortile, con convocazione prot. n. 5826/P del 19.10.2023, per 

trattare il seguente ordine del giorno:  

 

1) Approvazione verbale seduta precedente. Determinazioni; 

2) Comunicazioni del Presidente; 

3) Proposta di Variazione al Bilancio di Previsione anno 2023. Determinazioni;  

4) Piattaforma telematica di e-procurement “TUTTOGARE”. Costituzione Elenco 

Telematico dei Fornitori – Approvazione proposta di Regolamento e relativi allegati. 

Determinazioni;  

Presiede la seduta del Consiglio dei Delegati, il Presidente del Consorzio Dott. Anton Pietro Stangoni 

assistito dal Direttore Generale dott. Giosuè Mario Brundu, con funzioni di segretario;  

Partecipa alla riunione il Collegio dei Revisori dei Conti, nominato con Decreto dell’Assessore 

dell’Agricoltura n. 3231DECA35 del 07.09.2020 nella persona della dott.ssa Maria Agostina Pischedda in 

qualità di Presidente, del Dott. Francesco Sotgiu e del Dott. Giuseppe Accardo in qualità di componenti 

effettivi; 

Il Direttore Generale ed il Presidente, registrate le seguenti presenze: 

Cognome Nome Carica Presente Assente 

Stangoni Anton Pietro Presidente X  

Pala  Francesco Consigliere X  

Pigliaru  Michele Consigliere X  

Muntoni  Gianni Consigliere X  

Bua  Luigi Consigliere X  

Manchia  Sebastiano Consigliere X  

Sini  Gavino Consigliere X  

Farina  Stefania Consigliere X  

Fraghì  Gianfranco Consigliere X  

Salidu  Giovanni Consigliere X  

Bianco  Roberto Mario Consigliere X  

Deperu  Giacomo Consigliere X  

Cossu  Salvatore Consigliere X  

Cocco  Domenico Consigliere X  
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e constatato il numero legale, il Presidente, dichiara aperta la seduta e da lettura dei punti all’ordine del 

giorno all’uopo predisposti dal Direttore Generale.   

1) Approvazione verbale seduta precedente. Determinazioni; 

Il Presidente Stangoni invita, i Consiglieri, ad esprimersi in merito al Verbale della seduta precedente del 

Consiglio dei Delegati del 27.06.2023 prendendo parimenti atto dell’arrivo alle 11,18 del Consigliere 

Cocco. Il Consigliere Pigliaru richiede alcuni chiarimenti legati alle motivazioni per cui, la sua 

dichiarazione all’atto di approvazione del 27.06.2023 non sia stata inserita, ma compaia, solamente, nel 

verbale che oggi si chiede di approvare. Il Direttore Generale, come già espresso nella precedente seduta 

e parimenti espresso allo stesso Consigliere, ricorda che, la sua dichiarazione, anche in ossequio all’art. 

32 del Regolamento sulle adunanze degli Organi Consortili, non poteva far parte di un verbale nel quale 

il Consigliere risultava assente, pertanto la dichiarazione a suo tempo espressa, compare correttamente 

nel verbale della seduta in cui non solo era presente ma la ha formalmente espressa, quindi, nel verbale 

che oggi i Consiglieri sono chiamati ad approvare. Il Consigliere Pigliaru si ritiene soddisfatto della 

spiegazione fornita dal Direttore e non ha null’altro da richiedere. Il Presidente, non essendoci, richieste 

di modifica e ritenendo il contenuto del verbale corrispondente a quanto ha formato oggetto dei lavori e 

a ciò che è stato deliberato, il Presidente né propone la relativa approvazione. Il Consiglio dei Delegati 

approva per alzata di mano di n°10 Consiglieri presenti e votanti, n°7 favorevoli e con l’astensione dal 

voto dei Consiglieri Bianco, Cossu e Pigliaru, con proprio atto deliberativo n°6 del 07.11.2023.   

2) Comunicazioni del Presidente; 

Il Presidente coadiuvato dal Direttore Generale illustra quanto occorso nell’Ente nel periodo intercorso 

dalla precedente seduta del Consiglio dei Delegati. Ricorda che gli sforzi per ottenere l’auspicato 

finanziamento urgente per i lavori di manutenzione straordinaria sulla condotta di Valledoria stanno 

vedendo un preciso impegno dalla Giunta Regionale che ha inserito apposito emendamento nella 

variazione al Bilancio di Previsione della Regione Sardegna di prossima approvazione. I tempi, prosegue 

il Presidente, dovrebbero essere tali da garantire all’Ente la disponibilità finanziaria per poter indire la 

procedura di gara prevista dal codice degli appalti, con esecuzione dei lavori entro i primi di Aprile 2024. 

Ancora il Presidente ricorda che, anche l’emendamento sull’amianto pare sia stato previsto nella citata 

variazione al Bilancio con ciò permettendo al ns Consorzio di poter avere la copertura completa per gli 

interventi di sostituzione delle condotte in cemento amianto. Sempre sul fronte emendamenti il 

Presidente ricorda del lavoro che si stà svolgendo presso l’Assessorato dell’Agricoltura, proprio il 

14.11.2023 ci sarà un incontro apposito con l’Assessore Satta, per ottenere non solo il contributo 

straordinario anno 2023 per abbattere i ruoli di prossima emissione circa € 6.000.000 complessivi, 

riportandoli ai valori previsti dalla Lr.6/2008, ma soprattutto, una norma che preveda il risanamento 

finanziario di questo Ente che denuncia da anni il proprio deficit finanziario di cassa oramai strutturale. 

Intervenire sul deficit di cassa, è fondamentale, perché non possono essere i contributi straordinari legati 

a rendicontazioni di spesa, quindi, che non possono incidere sul pregresso, a risolvere il problema 
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finanziario del ns Ente. Abbisogna di una soluzione, come attivata in passato per altri Consorzi in 

Sardegna con la Lr. 31/2016, con cui ripianare il deficit attraverso un mutuo/prestito garantito dalla 

Regione Sardegna, o direttamente erogato dalla SFIRS, a favore del Consorzio. La restituzione finanziaria 

potrà avvenire in un massimo di trenta esercizi e gli oneri derivanti saranno portati a rendicontazione 

tra le spese di funzionamento dell’ente e coperti dal correlativo contributo previsto dalla Lr.6/2008.  

Il Consigliere Pigliaru interviene per augurarsi che i lavori vengano compiuti entro i primi di Aprile 2024 

alfine di garantire la stagione irrigua perché altrimenti non servirebbero. Il Presidente di concerto con il 

Direttore Generale, confermano quanto espresso in precedenza e chiaramente ricordano che i tempi di 

approvazione della variazione al Bilancio della Regione sono contigentati al 30.11.2023 e che pertanto 

entro il mese di Dicembre, il ns Consorzio, avendo anche il progetto esecutivo con tutte le autorizzazioni 

in regola, potrà procedere ad indire la relativa gara con le tempistiche necessarie a garantire l’esecuzione 

dei lavori entro i primi di Aprile 2024. Ancora il Consigliere Pigliaru chiede al Presidente cosa stia facendo 

il Consorzio per i costi dell’energia elettrica, ricordando che il Consorzio aveva richiesto un apposito 

finanziamento per la realizzazione di un impianto fotovoltaico per sopperire ai costi energetici dell’Ente. 

Il Presidente Stangoni ricorda che la problematica energia è stata posta unitariamente da tutti i Consorzi 

in ANBI Regionale e Nazionale, alfine di individuare azioni condivise e finanziamenti dedicati per la 

realizzazione di impianti per la produzione di energia da fonti rinnovabili. Probabilmente nelle prossime 

misure comunitarie di competenza Regionale ci saranno i fondi per attivarci in tal senso. Il Presidente 

ricorda altresì, che oltre all’energia l’altro problema è rappresentato dalle condotte oramai vetuste e dai 

correlativi costi e disagi. La richiesta unitaria, anche in tal senso è fondamentale, perché sia finanziato 

un piano straordinario di manutenzione delle condotte irrigue. La programmazione è fondamentale 

altrimenti avremo in futuro altri casi peggiori di quello di Valledoria. Il Consigliere Pigliaru lamenta la 

difficoltà dei consorziati di non avere certezze per le stagioni future perché non si conoscono i costi per 

irrigare e come nel caso di Chilivani non si sa neanche se ci sarà l’acqua. Il Presidente Stangoni è 

concorde con il Consigliere Pigliaru ma ricorda che i costi dipendono da variabili indipendenti dal ns Ente, 

che per effetto della Lr.6/2008 è costretto a dover attendere le disponibilità poste dalla Regione e mai 

nella misura necessaria e comunque prevista per legge. Per quanto riguarda la diga del Monte Lerno, le 

ultime notizie, dicono, che la gara per appaltare i lavori della stessa diga è andata deserta e che l’ENAS 

si stà adoperando per affidare l’incarico tramite procedura negoziata. Tutto questo però và a discapito 

dei ns consorziati perché sicuramente subiranno anche per la prossima stagione gravi danni. Su questo 

punto il Presidente ha sollecitato e continuerà a sollecitare la politica regionale perché si faccia carico 

delle difficoltà e dei disagi degli agricoltori della Piana di Chilivani. Il Consigliere Sini si dice molto 

preoccupato, pur conoscendo gli sforzi che il ns Ente stà ponendo per cercare di risolvere la situazione. 

La cosa grave che lamenta, è l’assoluto silenzio della Regione di fronte a chi per tutti questi anni doveva 

fare e non ha fatto niente. Il Consorzio da sempre si è reso disponibile ad eseguire quei lavori perché 

direttamente interessato e sicuramente oggi i lavori sarebbero stati terminati da un pezzo.  

Il Presidente, non avendo altro da comunicare, passa a trattare il punto successivo all’ordine del giorno. 

Si è preso atto dell’arrivo dei Consiglieri Muntoni ore 11.20, Salidu ore 11.25, Bua ore 11.30, Manchia 

ore 11.31. 

3) Proposta di Variazione al Bilancio di Previsione anno 2023. Determinazioni;  

Il Presidente invita il Direttore Generale ad illustrare il punto in questione. Il Direttore Generale espone 
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con dovizia di particolari la proposta di variazione al Bilancio di Previsione anno 2023 e dopo adeguata 

illustrazione del Direttore Generale, viene chiesto al Presidente del Collegio dei Revisori dei Conti di 

esprimere il proprio parere sul documento contabile appena illustrato. Esposto il favorevole parere 

espresso dal Collegio dei Revisori dei Conti per opera del proprio Presidente che evidenzia l’aumento, da 

loro verificato, dei costi per le manutenzioni a seguito del danno sulle condotte di Valledoria, il Presidente 

Stangoni, prendendo atto di quanto esposto e proposto dal Direttore Generale e tenuto conto di quanto 

certificato dal Collegio dei Revisori dei Conti, né propone la relativa approvazione. Interviene il 

Consigliere Pigliaru si dice preoccupato per l’aumento degli interessi passivi. Il Presidente Stangoni è 

anch’egli preoccupato tanto da richiedere a voce alta un preciso impegno alla Regione per questa grave 

situazione. Si stanno buttando via soldi inutilmente se solo la Regione facesse la sua parte. Intanto 

dovrebbe liquidare i contributi dovuti per tempo e nelle quantità esatte, dovrebbe poi garantire il 

risanamento finanziario del ns Ente così come è stato fatto in passato per altri Enti in Sardegna. Certo è 

che la responsabilità di tale condizione non può essere addebitata alla ns gestione. Infatti come ben 

spiegato dal Direttore Generale, il Consorzio eredita una situazione di cassa, figlia di errate valutazioni 

nel passato, per non aver emesso i ruoli nei tempi giusti e nel mancato controllo delle riscossioni al 

tempo affidate ad equitalia. Inoltre, fatti da non dimenticare assolutamente ma concatenatisi nell’ultimo 

periodo, i ritardi con cui la Regione liquida i contributi dovuti, l’innalzamento del costo del denaro, 

l’aumento dei costi gestionali per effetto della guerra. La sommatoria di tutto ciò ha ulteriormente 

evidenziato il deficit di cassa pregresso e strutturale. Il Presidente ringrazia il Collegio dei Revisori dei 

Conti per il prezioso supporto e parimenti ringrazia il Direttore Generale per l’impegno profuso per 

cercare la proposta soluzione di risanamento finanziario che verrà esposta e sollecitata all’Assessore 

Regionale proprio il 14.11.2023. Il Consigliere Bianco chiede se l’Ente abbia chiesto una riduzione del 

tasso debitore. Gli risponde il Direttore Generale ricordando che attualmente esiste un monopolio 

assoluto con la Tesoreria e che attualmente il Banco di Sardegna, pur sollecitato, non accoglie ulteriori 

modifiche rispetto a quelle attualmente in essere. Ancora il Consigliere Bianco chiede se tale situazione 

finanziaria potrebbe portare l’ente ad un possibile default e se questo potrebbe essere un problema. Il 

Direttore Generale risponde riconoscendo la situazione particolarmente delicata del ns Ente ma parimenti 

ricorda che, i flussi finanziari che arriveranno a breve rappresentano un primo contenimento 

dell’esposizione bancaria e che poi, la stessa, dovrà essere ridotta per mezzo dell’auspicato risanamento 

finanziario così come già previsto in passato per altri Consorzi. Saremo come sempre attenti e vigileremo 

sui conti dell’Ente.  

Il Consiglio dei Delegati approva per alzata di mano di n°14 Consiglieri presenti e votanti, con il voto 

favorevole di n°11 Consiglieri e l’astensione dal voto dei Consiglieri Cossu, Bianco e Pigliaru. Il Consigliere 

Pigliaru inoltre, esprime la propria dichiarazione di voto “Mi astengo alla proposta di variazione al Bilancio 

es. 2023 con la seguente motivazione: gli interessi passivi previsti al tit. I catg.  IV cap. 27000 subiscono 

una variazione da € 190.000,00 a € 300.000,00 (+€110.000) che a mio avviso, in considerazione che 

non si prevedono ulteriori variazioni in entrata per gli stessi titoli (Servizi di cassa, prestiti, anticipazioni 

etc,) appaiono eccessivi.”, con proprio atto deliberativo n°7 del 07.11.2023. 

4) Piattaforma telematica di e-procurement “TUTTOGARE”. Costituzione Elenco 

Telematico dei Fornitori – Approvazione proposta di Regolamento e relativi allegati. 

Determinazioni;  



 
 
 

VERBALE DEL CONSIGLIO DEI DELEGATI N. 3/2023 

Pag. 5 / 5 
 

 

5 

Il Presidente invita il Direttore Generale ad illustrare il regolamento proposto. Il Direttore Generale 

ricorda che per effetto delle disposizioni di cui al nuovo codice degli appalti è necessario operare, in 

qualità di stazione appaltante, per mezzo di apposita piattaforma digitale, avendo altresì cura di garantire 

la massima partecipazione dei diversi soggetti interessati a collaborare con l’Ente nel rispetto delle 

condizioni di trasparenza e rotazione degli incarichi. 

Il Consiglio dei Delegati approva per alzata di mano di n°14 Consiglieri presenti e votanti, con il voto 

favorevole di n°11 Consiglieri e l’astensione dal voto dei Consiglieri Cossu, Bianco e Pigliaru, con proprio 

atto deliberativo n°8 del 07.11.2023. 

Il Presidente quindi conclude ed in assenza di ulteriori interventi, saluta i presenti e chiude la seduta alle 

ore 12,26. 

 

          IL PRESIDENTE                                    IL SEGRETARIO VERBALIZZANTE   

Dott. Anton Pietro Stangoni                                       Dott. Giosuè Mario Brundu                          

F.to Anton Pietro Stangoni                                         F.to Giosuè Mario Brundu                          


